
更級小学校 ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱ全体会議 開催

去る９月２９日、更級小学校に関わっていただ
いているボランテｨアのみなさんの代表の方々にお
集まりいただき、全体会議を行いました。
更級小学校はコネット更級に代表されるように

地域の子どもを地域で育てるボランテｨア活動が盛
んに行われてきました。これまでの活動により家
庭をつなぎ、学校卒業後も地域でつながる仲間が
育ってきていますが、これからもこうした活動を
継続し、地域のつながりをいっそう広く強くし更
級の子供達の教育を一層充実したものにしていく
ために、そうしたご協力いただけるボランテｨアの
皆さんをさらに拡大し新たな世代につなげていく必要があります。
また、個別に学校とつながるボランテｨア活動から、学校や地域各団体が子どもたちへ

の願いを共有して、つながりながら活動していく地域ボランテｨア活動にしていきたいと
思います。今後の進め方や子どもたちへの願いを話し合っていくきっかけとするため、ボ
ランテｨア全体会議開催を計画いたしました。

会議でははじめに北信教育事務所 生涯学
習課 指導主事 後藤卓己先生から「信州型
ｺﾐｭﾆﾃｲｽｸｰﾙについて」お話をお聞きしました。
文部科学省で進めているｺﾐｭﾆﾃｲｽｸｰﾙとは少し
違う信州型ｺﾐｭﾆﾃｲｽｸｰﾙの意義や願い、期待さ
れる効果、県内の様々な学校の取り組み例な
ど紹介がありました。その後、お話を受けて
更級地区でこれまで培ってきた学校支援のﾎﾞ
ﾗﾝﾃｲｱ活動の上に今後は継続発展させる仕組
み作りを以下のように行い、継続していくこ
とが地域ｺｰﾃﾞﾈｰﾀｰ代表からお話がありました。

これまでの活動の経過から地
域と学校をつなぐ地域ｺｰﾃﾞﾈｰﾀｰ
役として､ｺﾈｯﾄ更級の島谷守さ
ん、野本洋子さん、放課後子供
教室の上水清さんにお願いし、
その方々を中心にＰＴＡ三役さ
ん他の皆さんと学校でﾎﾞﾗﾝﾃｲｱ
企画会議を開き、ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱの内
容や新たな企画、また課題の解
決について話し合いながら進め
ていくことになりました。
ボランテｨア全体会議も実は

この企画会議から生まれてきま
した。今後、ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱの皆さん
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の集う場所を校内空き教室に設けることも検討しながら、この仕組みが機能するようにし
ていきたいと思います。
最後に６～７人グループに分かれて、自己紹介と今日の感想等自由に意見交換をしまし

た。その中では「地域にはやりたいことをもっている人がたくさんいる。学校と地域で求
める子供の姿を決めれば、どのような関わりができるか見通せる。どの立場からもお互い
に『そうはいっても厳しいです』ではなくて前向きに協力し合えるといい。」とか「高齢
化の中、更級小はさらしなサロンになって、お年寄りや地域の方が学校に来ていつでもお
茶飲みに来れるようにしたい。更級小学校が地域の文化の中心になってほしい。」、「いろ
いろな組織でそれぞれ困っていること気がついていることがある。お茶飲みサロンがそう
いった様々な組織の情報交換の場になるとよい。」など熱い意見交換がありました。

ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱ その後

・・・6年書写学習お手伝い

10月14日に６年生の習字の授業に和田美徳さん
に来ていただいて、お手本を書いていただいたり、
子供達の指導のお手伝いをいただきました。子供達
にも具体的にお手本と一人一人に担任の先生との連
携で指導していただき好評でした。

子供達の意欲が一層高められ、学習に取り組めるようになり、学習の価値もまた感じ
られる時間になるのではないかと思います。

・・・・縄文祭に向け 5･6年生係活動

地域の方と打ち合わせ

10月21日、縄文祭を間近にし、キビ餅、キビ甘
酒から縄文編み物、変装･音の係まで全部で10の
係をお手伝いする５、６年生と各係の代表者の方
との仕事内容や気をつけることの打ち合わせを学
校で行いました。朝、８：２０～８：３５という
短時間でしたが、各グループに分かれて教えてい
ただきました。初めてのことで戸惑いもお互いに
あったと思いますが、５、６年生が当日自分から
係の仕事に（自主的に）取り組めればすばらしい
と思います。もしそんな姿があったら、地域の皆
さん、大いに褒めていただければと思います。

ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱ これから

これから２年生で学級の保護者の皆さんを中心にかけ算九九の練習のお手伝いをしてい
ただけることになっています。お手伝いいただけることで効率よく子供達の九九の確かめ
ができ、練習の回数も格段に増えるに違いありません。
また、卒業式や来年の入学式に向けてパンジーやプリムラマラコイデス（桜草）の苗を

植え替えていく作業のお手伝いをしていただける方を探していきたいと思います。

・今日の6時間目に習字で、和田先生が来ました。
和田先生が書いた字はものすごくきれいでした。
ぼくもものすごくきれいに書けるようにがんばりたいです。

・今日、6時間目に習字をやりました。先生に『こうした方がいいよ。』といわれて
直したら、いいふうになりました。うれしかったです。今度もきれいな字を書き
たいです。


